## TRIBUNE LIBRE

# **Groupe Rambouillet Ensemble vers l'avenir**



Rambouillet Infos n° -Septembre 2021

#### Préservons le bien-être de nos enfants

Comme vous le savez, nous engageons un vaste projet de réalisation d'un centre de loisirs associé à l'école (CLAE) et la restructuration du service de restauration des écoles élémentaires et maternelles Clairbois. Ce projet s'inscrit dans un projet plus global du quartier notamment avec l'inauguration de la crèche Bout'Chou. Ce CLAE sera un ensemble polyvalent avec des espaces dédiés à l'Education Nationale, à l'animation, à la restaurationet à des activités physiques en accueillant des associations sportives en dehors du temps scolaire et périscolaire tout en conservant une logique respectueuse de l'environnement. Pour rappel, nous prévoyons notamment plus de 1500 m2 de toiture végétalisée et l'utilisation de matériaux à haute vertu énergétique pour réguler naturellement la température. Nous croyons qu'en faisant évoluer nos élèves, dès le plus jeune âge, dans un cadre respectueux de l'environnement, nous les sensibiliserons aux enjeux écologiques. L'écologie n'est pas un programme d'un parti politique. Elle est l'affaire de tous.

Notre engagement envers nos enfants s'illustre aussi au travers des grands travaux, dont certains ont déjà commencé cet été, dans nos écoles. Notre volonté ?

- Améliorer le confort de nos enfants et du personnel enseignant (amélioration Acoustique, éclairage, renforcer l'esthétisme...).
- Faire de nos écoles, des exemples en matière de respect de l'environnement avec une réduction significative de la consommation énergétique (isolation thermique, toiture végétalisée...).

Pour ne prendre que cet exemple, l'école élémentaire d'Arbouville va connaitre une nette amélioration acoustique, un éclairage à led avec plus de 156 luminaires et une toiture végétalisée de 830m2. En tout, et avec le changement des huisseries ainsi que l'isolation extérieure, nous prévoyons une réduction énergétique de l'école à hauteur de 30%. Un effort majeur, dont nous sommes fiers.

#### La sécurité pour tous nos Rambolitains

Récemment nous avons inauguré la mise en place d'une nouvelle caméra de vidéo protection à Groussay.

Cet outil répond à deux objectifs majeurs :

- Au plan judiciaire, il permet de fournir des éléments d'investigation aux services enquêteurs.
- Au plan de la prévention, il prévient les atteintes à la sécurité des biens et des personnes en optimisant la complémentarité des moyens humains dont disposentla Police Municipale et la Police Nationale.

Bien que Rambouillet soit considérée comme une commune très calme à l'échelle nationale, nous voulons continuer dans cette démarche pour qu'elle reste un exemple. D'ailleurs, j'ai tenu à renforcer très récemment les effectifs opérationnels de la Police Municipale.

D'ici la fin de l'année, deux autres caméras (rue de la Louvière et zone de la Croix de Lorraine) vont être installées. A plusieurs reprises ces vidéoprotections ont fait leurs preuves et nous comptons, pour la fin de la mandature, atteindre le nombre de 50 sites équipés.

Bien-sûr l'utilisation de la vidéoprotection s'inscrit dans un cadre réglementaire stricte assurant la protection de la vie privée.

Pour finir, nous avons engagé cet été des travaux au centre de loisirs du Château d'eau pour optimiser la sécurisation du site (clôture occultante, portillon avec contrôle d'accès, visiophone etc...).

### Parution dans le Rambouillet Infos n° 320

En 2021, Rambouillet a fait partie des premières villes du Département à assurer un centre de vaccination, porté à plusieurs reprises comme exemple par les autorités de l'État et la presse. Une grande majorité des communes, en France, n'a pas eu cette chance. Encore une fois, un grand merci aux personnels soignants, aux bénévoles et à nos agents de la mairie pour leur dévouement.

À présent l'été est derrière nous, laissant place à une rentrée qui annonce un nouveau départ espéré par tous. La ville de Rambouillet continuera de vous accompagner dans des domaines divers (vie associative, culture, évènementiel.) et à travailler pour une qualité de service toujours meilleure pour que chacun se sente bien dans notre ville.

À ce titre, l'enquête du site statistique « monaviscitoyen », regroupant 44 000 verbatim citoyens, montre que plus de 73% des Rambolitains recommandent leur ville, contre 68% pour les communes de la Région Ile-de-France. C'est l'occasion de rappeler pourquoi Rambouillet reste une ville dynamique pour une commune de moins de 30 000 habitants justifiant son classement en 44ème position des villes de France où il fait bon vivre par «l'Internaute ».

Tout d'abord, Rambouillet regorge d'un tissu associatif sportif, culturel et social exceptionnel regroupant plus de 420 associations référencées. Nous travaillons à leur maintien au travers des subventions et de la mise à disposition de locaux associatifs. Le Forum des associations, qui a lieu début septembre a d'ailleurs été l'occasion pour vous de venir les découvrir. Nous pouvons nous féliciter du nombre de ces associations mais aussiet surtout de la qualité de leurs directions (présidents, coachs...) que je remercie au nom de la ville. La vie associative de Rambouillet est une réalité dont nous pouvons être fiers.

Bien sûr Rambouillet c'est aussi un musée à ciel ouvert retraçant une partie de l'Histoire de France, avec un patrimoine exceptionnel que nous nous efforçons d'entretenir chaque jour comme en témoigne la restauration du Pavillon du Verger qui sera inauguré pour le printemps 2022. La culture, c'est aussi les concerts, les pièces de théâtre et les spectacles qui sont proposés à la Lanterne et à la MJC. Je vous invite, tout comme pour les associations, à visiter leur site où vous trouverez très certainement des informations qui pourront vous intéresser ou intéresser vos proches. La culture ne doit pas être une barrière, c'est pourquoi le programme de l'été culturel a permis de proposer des activités hors les murs et gratuites. Encore une fois, nous portons des initiatives ambitieuses et innovantes, que nous comptons développer au fil des années en nous appuyant sur les retours des Rambolitains.

J'ai pu échanger avec vous sur le cinéma et vos inquiétudes. Ce projet relève du secteur privé et non de la collectivité. Il a dû faire l'objet d'un diagnostic préventif archéologique, imposé par l'Etat, qui vient de s'achever et souffre de contraintes liées à la crise sanitaire ayant généré des retards. La municipalité reste en lien avec l'équipe fondatrice de ce projet, essentiel pour Rambouillet, qu'elle souhaite voir aboutir.

Pour finir, concernant les commerces mais aussi votre pouvoir d'achat, nous avons décidé de mettre en place plus de 20 000 bons d'achats, dont 25% sont pris en charge par la ville du 1er au 30 septembre pour dynamiser le commerce et l'artisanat local.

Cette initiative vient compléter l'ensemble des actions en faveur des commerçants et artisans de la ville comme la création du Facebook Rambouillet Commerces afin de porter à la connaissance de tous, l'offre commerciale disponible.

D'autres animations à l'image de la Foire Rambolitaine seront organisées. Rambouilletn'est pas une métropole et n'a aucune ambition de le devenir. Elle est la ville à la campagne offrant de nombreux services dans un environnement de nature et de calme exceptionnel.

twitter.com/VMatillon facebook.com/VMatillon



Véronique MatillonMaire

#### **Ensemble contre les discriminations**

En France, le déterminisme social reste fort. Il faudrait « six générations, pour qu'un descendant de famille très modeste atteigne le revenu moyen de la population » assure l'OCDE. À 4 ans, un enfant de milieu culturellement défavorisé aura entendu 30 millions de mots de moins qu'un enfant issu d'un milieu favorisé.

Agir dès la très petite enfance pour tenter d'enrayer ce cycle est primordial, c'est ce qu'entreprend la majorité municipale chaque jour au travers des projets qu'elle porte. Le Pôle Famille s'est donné comme pour objectifs de stimuler et de sociabiliser tous les enfants de Rambouillet. Le projet « Hors Les Murs » demandera à nos équipes d'innover en dehors des structures habituelles tout en y associant la part de jeu nécessaire à l'apprentissage des enfants.

Depuis 2018, pour contrer toutes formes de discriminations dans l'apprentissage des sciences, Rambouillet a institué un concours scientifique qui vise en premier lieu à entretenir l'intérêt des jeunes filles pour les sciences, mais aussi à organiser un réseaupour tous les étudiants de Rambouillet.

Le projet « Yes You Can » continue cette lutte en visant à soutenir les projets et les vocations de jeunes de 17 à 20 ans pour les aider à réaliser leurs projets professionnels.

Enfin, une des armes essentielles contre les discriminations est la Culture. Le sixième festival de Rambouillet se prépare, dans l'esprit de toucher toutes les classes d'âges et d'origines sociales en proposant des activités variées lors de cet événement.

La ville a choisi l'Italie qui, héritière des cultures antiques, a vu naître la civilisation romaine et son empire. Aux XVe e t X VIe siècles, elle s'est transformée en centre culturel de l'Europe en donnant naissance à la Renaissance. De nos jours, elle reste un foyer de créativité. Alors gageons que ce festival nous transforme en apprenant, en échangeant et en nous amusant!

En 2021, nous ne pouvons pas accepter que les inégalités perdurent. L'équipe de la majorité continuera à s'engager quotidiennement au profit de la culture pour tous, de l'égalité homme/femme et de l'égalité des chances pour nos enfants.



Marie Caresmel – Délégation du Maire pour toutes affaires relevant de la famille, de la petite enfance, de l'accompagnement à la parentalité, à l'enfance et à l'adolescence et del'égalité femmes-homme